
 令和元年９月定例会 本会議 ２日目  赤 尾 光 一  議員  (１－１) 

 

質 疑 質 問 事 項 

１．議案第５６号 熱海市特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業の利用者負担等に関する条例

等の一部を改正する条例について 

・幼児教育・保育の無償化について 

 ・無償化の対象となる事業の概要について 

 ・「保育の必要性の認定」が受けられる要件、及び手続について 

 

２．空家対策について 

 ・熱海市空家等実態調査業務委託報告書の検証結果はいかに 

 ・特定空家認定を受けた物件は何件か。また、これからどのように進展していくのか 

 ・調査により把握した空家を今後どのように解決し、活用していくのか 

 

３．認知症予防について 

 ・認知症初期集中支援チーム・認知症カフェ・熱海どこシル伝言板などの認知症対策の現状は、ま

た、今後の課題とは 

 

４．ＡＴＡＭＩジャカランダフェスティバル２０１９について 

 ・ＡＴＡＭＩジャカランダフェスティバル２０１９の開催結果は、今後の課題は 

 

５．自治体ＳＤＧs（持続可能な開発目標）について 

 ・自治体ＳＤＧsを熱海市としてどのように取り組んでいくのか 

 

 



令和元年９月定例会 本会議 ２日目  髙 橋 幸 雄   議員  (１－１) 

 

質 疑 質 問 事 項 

１．観光施策について 

 

２．防災対策について 

 

３．（公財）熱海市振興公社の清算結了について 

 

４．熱海市終活支援事業あんしんについて 

 

５．熱海駅伊豆山神社線の街路整備事業について 

 

６．伊豆山海浜プールについて 

 



令和元年９月定例会 本会議 ２日目  稲 村 千 尋  議員  (１－１) 

 

質 疑 質 問 事 項 

１．熱海市の財政について 

 イ．今後、進めなければならない公共施設建物の改修・更新工事にはどのような施設があるのか。 

 ロ．歳入が、市税が増えなければ市民のため、次の世代のための政策を展開できません。歳入を増

やすには何が有効とお考えか。何を実行しようとしているのか。 

 

２．熱海市の下水道事業について 

イ．平成２９年度の下水道事業報告書では、「普及促進を図ることにより収益を上げ、安定した経

営を目指すものである。」と謳い下水道面整備を進めているが、新規の接続率が大変低いなか、

方針に問題は無いとお考えか。 

 

３．熱海市の子育て支援について 

イ．齊藤市長が選挙公約、所信表明に示された０歳～２歳までの保育料の完全無償化のほか、新た

な子育て支援策を検討されているのか。 

 

４．大規模な太陽光発電所（メガソーラー）の設置計画に対する市の方針について 

イ．近隣市町で、山林伐採による大規模な開発に対する強い反対運動が展開されているなか、熱海

市はメガソーラー等の大規模な開発に対し、どのような取り組みをされてきたのか。 

  



令和元年９月定例会 本会議 ２日目  川 口 健  議員  (１－１) 

 

質 疑 質 問 事 項 

１．停電情報等の広報について 

７月３日の午後、下多賀地区において約１２００軒が停電する事案が発生し大変不便な思いをした

が、災害発生時のみならず平時における本市の停電情報の伝達方法はどうなっているのか。 

 

２．旧網代測候所及び網代測候所跡地について 

 平成２９年６月定例会において地元からの有効活用の要望を踏まえ取得を視野に入れた前向きな

答弁をしているが、その後の進展と利活用の進め方についてはどうか。 

 

３．外国人労働者の市営住宅入居について 

ホテル・旅館における従業員不足を解消する手段の一つとして外国人労働者の活用が考えられるが、

住居の確保が課題となる。その受け皿として市営住宅を活用することができないか。 

 

４．幼児教育・保育の無償化実施における保護者負担について 

① 保護者負担があるという給食費について、実際に通園した際の給食費はいくらになるか。 

② 副食費が免除になる要件についての詳細説明を。 

 

５．南熱海地区へのプール施設整備について 

 ① 整備内容及び過去の経緯についての説明を。 

 ② 実施計画まで完了している当該事業の現在の検討状況について。 

 

６．漁礁の整備について 

 放流した魚の定着やその他の魚種の産卵場所となる人工漁礁の整備は、魚資源の確保の上で一つの

方策になると考えるが、現在はどのように取り組んでいるか。 

 

７．スマートシティモデル事業について 

 ① 国では新技術や官民データを活用しつつスマートシティの進化を目指すと言っているが、どの

ような形で進んでいくのか。 

② 国土交通省のスマートシティモデル事業にはどのようなものがあるのか。 

 

 



令和元年９月定例会 本会議 ２日目  杉 山 利 勝  議員  (１－１) 

 

質 疑 質 問 事 項 

１．第５次熱海市総合計画における地域力について 

 ①責任ある将来に対する熱海市の課題は何か 

 ②１人あたりにかかる経済的・社会的付加が過重になっている現実をどの様に考えているか、また

今後どの様な取り組みが必要と思われるか 

 

２．熱海らしい教育について 

 ①教育委員会が考える「熱海らしい教育」とは一体どの様なものか 

 

３．部長会議について 

 ①現在の部長会議の開催状況はどの様になっているのか 

 ②そこでは「最高の意思決定機関」に相応しい議論がされているのか 

 ③本来、部長会議はどのようにあるべきか。部長会議の活性化に対して齊藤市長はどの様なお考え

をお持ちか 

 

４．東部地区の地区要望と駅広協議会の進捗状況について 

 ①５つの信号の連動性を含め、渋滞対策の進捗状況について 

 ②新たに設置された駅広協議会の今後の開催予定について 

 ③駅前広場には仮設トイレが設置されているが、今後について 

 



令和元年９月定例会 本会議 ２日目  越 村  修  議員  (１－１) 

 

質 疑 質 問 事 項 

①（仮称）熱海フォーラム整備事業・上宿町市有地について 

 ・年内を目途に示すという行政の原案とはどのようなものかお伺いします。 

 ・原案を取りまとめるための作業とその進捗状況、今後の事などについてお伺いします。 

 

②シティプロモーションの基本である熱海市のホームページについて 

 ・ホームページに関して、現在のホームページに更新された時期及び費用、ランニングコストと更

新した理由などについてお伺いします。 

 ・更新に際して、最も重要視した仕様などについてお伺いします。 

 ・現在のホームページのアクセス数や、アクセスが最も多いコンテンツなどについてお伺いします。 

 ・現状のホームページの課題や、次期の更新予定年度などについてお伺いします。 

 

③空家の利活用について 

 ・空家実態調査などについてお伺いします。 

 ・空家の利活用や、移住・定住策についてお伺いします。 

 

④通学路の安全について 

 ・平成２４年以降、京都府亀岡市をはじめとして、登下校中の児童等が死傷する事故が連続して発

生したことを受け、本市においても、学校、教育委員会、道路管理者等による合同点検を実施し、

対策箇所の安全対策を進めていますが、その進捗などについてお伺いします。 

 ・本年５月、滋賀県大津市において、集団で歩道を通行中の園児らが死傷する痛ましい交通事故が

発生したことを受け、本市においても８月に各保育園、幼稚園等、公安委員会等による合同点検を

実施し、対策箇所の取りまとめを行っていますが、その進捗や今後などについてお伺いします。 

 

⑤多賀中学校プール整備事業について 

 ・現在、学校における水泳に関しての授業の実施状況についてお伺いします。 

 ・近隣市町の公立学校におけるプール施設の整備状況についてお伺いします。 

 ・本市における直近の学校プール施設の整備概要についてお伺いします。 

 ・多賀中学校プール整備事業についてのこれまでの経過をお伺いします。 

 

 



令和元年９月定例会 本会議 ３日目  米 山 秀 夫  議員  (１－１) 

 

質 疑 質 問 事 項 

１．議案第 48号 令和元年度熱海市一般会計補正予算（第 2号）のうち、3款3項児童福祉費及び 9

款教育費に関する、幼児教育・保育無償化について 

⑴ 無償化の対象となるために手続きが必要な保護者へどのように周知を進めてきたのか。また、現

時点での手続き漏れはないか。 

 

２．熱海市の国民健康保険の運営について 

⑴ 静岡県国民健康保険運営方針では、令和 2年度までに医療給付費分は 3方式とし、資産割は使用

しないことを目標としている。熱海市の保険税賦課は、所得割、資産割、均等割、平等割の 4 方

式だが、資産割を廃止した場合、不足する財源をどのように措置しようと考えるのか。 

⑵ 国保の加入世帯・被保険者数のうち、資産割の対象者の状況と、近隣市町ですでに資産割の廃止

を行なっているのに、熱海市は平成30年度から廃止する措置を取らなかった理由の説明を求める。 

⑶ レセプト点検による被保険者一人当たり財政効果額、効果率は県平均を大きく上回っているが、

医療機関の取り扱いに不備があるケースが多いと思われるので、これをどう改善していくのか。 

 

３．ふるさと納税について 

⑴ 子供たちの情操教育及びグローバル教育の充実のために、ふるさと納税の活用希望区分に具体的

な項目を追加できないか。 

⑵ クラウドファンディングという資金調達方法があるが、行政が行なう施策推進のための資金調達

方法として有効かどうか、その認識を尋ねる。 

 

４．防災・減災について 

⑴ 指定避難所における避難者の生活環境の改善のため、避難所施設へ空調設備の整備をすべきと考

えるが市の認識は。 

⑵ 防災士の知識・技能の活用を推進することについて市の認識は。 

 

５．空家・空地対策について 

⑴ 推進体制の窓口の一元化について、現在、市の取り組みはどのように進んでいるのか。 

⑵ 空家等の所有者等を把握するために固定資産税情報の内部利用が進んでいるか。また、地方税法

との関係から、「空家部局に所属する者が税務当局から得た課税情報を外部提供しても、地方税法

第 22条に抵触しない」との見解に対する市の認識は。 

 



令和元年９月定例会 本会議 ３日目  田 中 秀 宝  議員  (１－１) 

 

質 疑 質 問 事 項 

質 疑 

１．議案第 52号熱海市会計年度任用職員の給与等に関する条例について 

 

質 問 

１．市政全般の課題について 

① 特別支援学校の通学に対する支援について 

② 水道法の一部を改正する法律について 

③ 若者の転出、熱海市への転入、及び、高齢者の就労機会の確保について 

④ 熱海市の市民及び外部に対する情報提供について 

⑤ 熱海市民の特定健康診査の受診率の増加対策について 

⑥ 高齢者の移動の際の交通手段について（免許返納者対策も含む） 

 

 



令和元年９月定例会 本会議 ３日目  後 藤 雄 一  議員  (１－１) 

 

質 疑 質 問 事 項 

１．未婚シングルマザーに対する支援について 

 懸命に子供を育て、働き、生活をしている未婚シングルマザーに対し、市はその現状をどのように

把握し、どのような支援をおこなっているのか。 

 

２．夏休み明けの児童生徒の不登校について 

 夏休みが終了したこの時期は登校への不安が大きくなる時であると言われているが、学校として、

不登校傾向にある児童生徒やご家族に対しどのような対応をしているのか。 

 

３．高齢者の安心安全について 

 誰もが生涯にわたって安心安全に暮らし続けるために、ひとり暮らしの高齢者に対する手厚い支援

は必須である。市、高齢者相談センター、社会福祉協議会、民生委員など、それぞれの立場におい

てどのような取り組みをおこなっているか。 

 

４．熱海市のホームページについて 

 市のホームページ充実は、市民サービスのうちの一つ。更に見やすく活用しやすいものにするため

の今後の課題は何か。 

 



令和元年９月定例会 本会議 ３日目  山 田 治 雄  議員  (１－１) 

 

質 疑 質 問 事 項 

１．第５次熱海市総合計画策定に関して 

 (1) 第４次熱海市総合計画の終期の今、この計画をどのように総括されているか。 

 (2) 第５次熱海市総合計画の策定に当たって、市民の声、意見をどのようにして聞くか。 

 (3) 総合計画の基本は、市内各地域のバランスの取れたまちづくりだと思うが。 

 

２．熱海市の教育の現状を更に改善し、発展させる為に 

 (1) 現在の学校教育の中で、是非補足したい事項 

  ア 教育相談員を設け、児童・生徒の学習や生活など、教育に関する相談・訪問等 

  イ 特別支援教育、臨床心理士により、各校を巡回、助言、検査等 

  ウ 教職員資質向上、指導員により、教職員の研修企画、指導等 

  エ 英語力強化、嘱託員により、学校における英語授業の指導助言 

 (2) 市内小・中学校給食費の公会計化を実施すべきではないか。 

 (3) 教職員の働き方改革は具体的に、どのように進められているか。 

 

３．公共施設の内、公営住宅政策の今後について 

 (1) 熱海市の公営住宅は、現在５８棟で、その戸数は１，１８５戸、その内入居戸数は７６５戸、

この入居率は６４．５％。この現状をどのように見られているか。 

 (2) 今後、公営住宅活用施策の１つとして、市内労働力不足対策に取組めないか。 

 

４．高齢者の皆さんのくらしに更に希望を 

 (1) 交通困難地域等にくらす高齢者への、私の２月議会提案の施策は、どのように検討され、進め

られているか。 

 (2) 現在、市内在住の高齢者の内、生活困窮者と思われる方々への対応は十分か。 

 

５．熱海国際映画祭に関して 

 

 



令和元年９月定例会 本会議 ３日目  橋 本 一 実  議員  (１－１) 

 

質 疑 質 問 事 項 

（１）地域活動の担い手不足問題について 

①人口減少や高齢化に伴い、町内会が推薦する各種委員を選出できない状況や祭典等の準備や片付

けなどでも人手を確保できないなどの声を聞くが、この問題に関して市はどう受け止めている

か。町内の再編も含め、町内のサポートを検討する必要があると考えるがいかがか 

②側溝清掃や河川清掃などについても、安全面に配慮し、予算を組むことや、他自治体では業者委

託にして市民に負担をかけていないようだが、本市の考えはいかがか 

 

（２）振り込め詐欺被害から市民を守る対策について 

①市民被害状況と現在の取り組みの成果について 

②（仮称）振り込め詐欺防止条例制定で市民を守ることができないか 

 

（３）2020年に開催される東京オリンピック・パラリンピックに関して 

①自転車競技が近隣伊豆市にて開催されるが、国内外の観光客の受け入れ態勢は万全か 

②オリンピック・パラリンピックに出場する選手がいた場合の本市の財政支援は。財政以外の支援

としてはどの様な支援が考えられるか 

③オリンピック・パラリンピックを契機とした、関連ビジネスについて、例えば語学・コミュニケ

ーション・トラブルシュート・多言語各種ツール・ＩＣＴ等の企業誘致や起業支援についての本

市の取り組みは 

 

（４）動物の殺処分削減の為の取り組みについて 

①静岡県動物愛護管理推進計画を見ると、猫の殺処分数はかなり減っているが、本市のＴＮＲの取

組状況は適正か 

②実際に野良猫や子猫の殺処分を回避するには、ＴＮＲをさらに推進するべきではあるが、子猫の

里親探しなど、捕獲・譲渡はとても大変であり、県から委嘱されている動物愛護推進員やボラン

ティアに対しての更なる支援が必要であると考えるがどうか 

 

（５）移動期日前投票の成果について 

①市内の公営住宅での取り組みをされたがその成果はどうだったのか 

②今後の選挙での取り組みについての予定はどうか 

 

（６）インターネット環境の未整備地域の問題について 

  ５Ｇの導入には、光ファイバー回線が必要不可欠だが、市内の未整備地域の対策は。 

 

 



令和元年９月定例会 本会議 ３日目  小 坂 幸 枝  議員  (１－１) 

 

質 疑 質 問 事 項 

１．参議院議員選挙投票率について 

 熱海市の選挙投票率は低い。その原因と対策をどう考えているか。 

 

２．国民健康保険税の子どもの均等割の減免について 

 全国では子どもの均等割の減免・免除を実施する自治体が増えている。 

 本市で行う場合の試算を。 

 

３．上宿町市有地について 

 どこまで計画が進んでいるのか。情報公開と市民参加を大いにやってほしい。 

 

４．水道の基本料金について 

 利用実態に即した基本水量、基本料金を設定することは可能か。 

 

５．防災について 

 避難所開設時の関係職員の動き方は、どうなっているのか。 

 避難所となる体育館にエアコンを。 

 



令和元年９月定例会 本会議 ３日目  村 山 憲 三  議員  (１－１) 

 

質 疑 質 問 事 項 

１． 熱海国際映画祭に関して 

１）第２回熱海国際映画祭が履行されたが、市長の感想を述べよ。 

２）市長の恐喝問題を機に熱海市は熱海国際映画祭実行委員会から脱退したが、刑事告訴が受理さ

れていない現在、既に決まっていた、熱海市や文化庁の負担金支払い義務は生ずるのではない

か。 

３）第三者委員会は誰の為に何を目的に設置したのか。また、市長と髪林氏の不毛な争いに市税を

投入して、第三者委員会を設置したことで市民が得られるものは何か。 

４）市長はこれまでの反省を踏まえ、熱海国際映画祭に関する熱海市の汚名返上、失地回復を目指

し市民が望む形で、第３回以降の映画祭以上の、例えば、国際アニメフェスティバルのような

国際的なイベント等の提案に対してどのように考えるか。 

 

２．上宿町市有地（旧岡本ホテル跡地）について 

１）遅々として進まない（仮称）熱海フォーラム整備事業。旧岡本ホテル跡地は何を目的に購入し

たのか。 

２）現在の当該地の実勢価格はいくらか。 

３）熱海市は、仮称「あたみホール」建設市民の会主催の意見交換会に出席したか。 

４）熱海市は上宿町市有地を売却しその費用を活用して、老朽化した第２庁舎を解体し、市民が渇

望する「多目的ホール」や市立図書館が入る複合施設建設計画についてどのように考えるか。 

 

３．熱海市では児童虐待やイジメに関する問題は起きているか 

 

４．会計年度任用職員に関連して 

１）熱海市の職員数のうち、市外通勤者数、夫婦共稼ぎは何組か。 

２）昨年度の職員の時間外手当総額について 

３）職員の人事評価は誰がどのような基準で査定しているのか。 

 

５．熱海市インフォメーションセンターをさらに活用することはできるか 

 

６．熱海駅前仮設トイレと喫煙所はいつ頃、どこに移設するのか 

 

７．国交省がバックアップする、RVパーク候補地に名乗りを上げられないか 

 

８．ふるさと納税増収とそれに伴う返礼品への対策はあるか 

 

９．凍結事業の一つ、中部横断道路の年間維持費と今後の展開について 

 


